
– Почему в течение многих 
лет проблема считалась не-
разрешимой, была камнем 
преткновения в диалоге с ав-
топредприятием?

– Вопросов почти не стало 
именно благодаря реконструкции, 
проведённой на территории рай-
онного центра. Наличию остано-
вочных комплексов, в частности. 
Хороших тротуаров. 

Просто строить
– Виктор Валентинович, как 

Вы оцениваете демографиче-
скую ситуацию в районе, ми-
грационные процессы? Отток 
жителей малых населённых 
пунктов оставляет грустное 
впечатление. Количество жи-
телей в районе снижается или 
оно остаётся стабильным? Что 
говорит статистика?

– Сегодня наблюдается отток 
жителей из малых сёл в райцентр. 
Статистика численности населе-
ния села Юргинское плюсовая. 
Об этом свидетельствуют и дина-
мичное жилищное строительство, 
и  данные миграционной службы. 
Есть проблемы, безусловно, так 
как молодёжь уезжает в город, 
но всё же часть молодых специ-
алистов возвращается.

– Как сегодня строится кадро-
вая политика?

 – С кадровой проблемой 
столкнулся с первых дней рабо-
ты главой района. Занимаемся 
предметно. Если  говорить об 
образовании, одиннадцать мо-
лодых специалистов приехало 
работать в Юргинское. Это несо-
поставимо больше в сравнении 
с предыдущими годами. Процесс 
продолжается. Образование 
важно, и депутаты задают во-
просы, касающиеся качества об-
разования в сёлах. Для решения 
кадрового вопроса необходимо 
наличие жилья и условий труда. 
Сегодня практически все школы 
и детские сады в Юргинском 

Просто 
взаимо-

ДЕЙСТВОВАТЬ
– Виктор Валентинович, 

главный вывод от встреч с 
представителями органов 
местного самоуправления? 
Депутаты – полпреды насе-
ления в органах власти. Это 
своего рода механизм реали-
зации  демократии.   

– Буквально за две-три недели 
мы вместе со своими замести-
телями объехали все сельские 
поселения. Присутствовали 
на думских заседаниях. Важно 
было пообщаться, потому что 
с депутатами районной думы 
мы видимся постоянно на за-
седаниях, а с сельскими не так 
часто. Необходимо оценить то, 
что происходит на территориях 
сельских поселений, взаимодей-
ствие исполнительной власти 
с органами представительной 
власти, рассмотреть и обсудить 
проблемные вопросы  каждого 
сельского поселения. 

Отрадно, что на всех террито-
риях сельских поселений  такое 
взаимодействие осуществля-
ется. Проблемные вопросы, 
как говорят, имеют место быть. 
Мы наметили конкретные пути 
их реализации. Эти встречи 
были необходимы. Весной мы 
провели сходы граждан, были 
намечены определённые пути  
решения проблем местного 
значения. Депутаты, Вы абсо-
лютно правы, выражают мнение 
каждого жителя избирательного 
округа. Многое за летний пери-
од нам удалось сделать, задел 
серьёзный есть. Мы идём в пра-
вильном направлении в сфере 
электроснабжения, водоснаб-
жения, газификации, дорожного 
строительства, строительства 
жилья. 

– Какие вопросы волнуют 
депутатский корпус на местах?

– Чаще всего они касались 
газификации, нехватки газа. 
Думаю, в этом году мы частично 
решили проблему. В следую-
щем, надеюсь, проблем с гази-
фикацией станет ещё меньше. 
По инвестиционной программе, 
которая сегодня реализуется в 
Юргинском районе, планируется 
реконструкция газопроводного 
участка протяжённостью четыре 
километра между Новой Дерев-
ней и Окунёвским. Юргинский 
район попал в программу по 
газификации Тюменской обла-
сти, подписанной Владимиром 
Владимировичем Якушевым, Окончание на 4 стр.
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губернатором области, и руковод-
ством «Газпрома». Согласно ей, 
в 2015 году планируется защита 
проектно-сметной документации 
на строительство нового газо-
провода между сёлами Зоново и 
Бушуево, а в 2016 – строитель-
но-монтажные работы. Объём 
финансирования большой – при-
мерно 98 миллионов рублей. Это 
очень важно, так как не только 
для жителей района дефицит 
газа является проблемой, это 
вопрос выбора для крупных ин-
весторов. Я думаю, за два года 
мы сможем данную проблему 
решить. 

Следующий немаловажный во-
прос: водоснабжение. Четыре на-
селённых пункта сегодня имеют 
водопровод: Юргинское, Зоново, 
Володино и Северо-Плетнёво. 
Что касается других сёл. В обла-
сти реализуется программа «Чи-
стая вода», в каждом сельском 
поселении будут установлены 
блокбоксы для использования на-
селением. В Юргинском имеются 
очистные сооружения. В Зоно-
во, Володино, Новом Тапе уже  
установлены такие блокбоксы. В 
ближайшие годы мы поставим во 
всех сёлах станции очистки воды. 
На шести территориях пробурены 
промышленные скважины. Изуче-
ны запасы воды. Следующий шаг 
– изготовление проектно-сметной 
документации, её финансовое 
обеспечение. Финансирование 
включено в местный бюджет. 
На следующий год планируем 
поставить ещё два блокбокса и 
в 2016 – четыре. Это позволит 
снять напряжение с дефицитом 
чистой воды на территории Юр-
гинского района.

– Как Вы оцениваете темпы 
строительства и качество до-
рог в районе? Ремонт, благо-
устройство, прокладка тротуа-
ров как ведётся?

–  Мы планово ремонтируем 
дороги. Около 20–25 миллионов 
рублей ежегодно из местного 
бюджета выделяем на ремонт. 
В этом году проводили работы 
в Агараке, Юргинском, Бушуево 
и Лабино. Составлен план на 
следующий год. Конечно, все по-
требности за один год не закроем, 
но будем решать проблемы с 
ремонтом дорог на территории 
Юргинского района. В первую 
очередь – не имеющих твёрдого 
покрытия. ОАО «ТОДЭП» – со-
лидная организация, высокий 
уровень технической оснащён-
ности, высокий кадровый по-
тенциал. Продолжится укладка 
тротуаров в Юргинском. Большой 
объём работ был сделан в этом 
году. За счёт местного бюджета 

тротуар проложен от моста до об-
ластной больницы № 22, за счёт 
областного – от улицы Октябрь-
ской до переулка Сибирский. 
Сразу скажу, для жителей этих 
улиц. Подъезды к домам, кото-
рые пострадали при прокладке 
тротуаров, будут восстановлены 
весной. В следующем году запла-
нирован ремонт тротуаров до ста-
диона. В перспективе в районном 
центре, с целью обеспечения без-
опасности, необходимо сделать 
тротуары по улицам Калинина и 
Пушкина до Первомайской.  

Работы намечены на террито-
риях сельских поселений: уста-
новка, перенос, оборудование 
остановочных комплексов. В этом 
году отремонтировано четыре 
остановочных комплекса в Юр-
гинском. Большая реконструкция 
областных дорог, проходящих 
через село Юргинское, была 
проведена. Оборудованы оста-
новочные комплексы на улицах 
Ленина и Центральная. 

– Один из часто звучащих 
«вопросов номера» в районной 
газете о необходимости оста-
новки рейсового автобуса в 
центре Юргинского, у районной 
больницы. Как Вы оцениваете 
такую возможность?

– Он остаётся важным для 
большинства жителей Юргин-
ского района. Хотел бы порадо-
вать читателей районной газеты: 
планируем с 1 января такую 
остановку рейсов из сёл Северо-
Плетнёво, Новый Тап, Агарак, 
Лабино и Шипаково. Что касается 
рейсов и маршрутов, то на следу-
ющий год они все сохраняются, 
как и дополнительный в четверг 
до Северо-Плетнёво по просьбе 
жителей. Он будет заведён в рас-
писание, как и те новые маршру-
ты, что запущены по районному 
центру. Добавился во вторник 
рейс по Зоново. В следующем 
году ежедневно во все сельские 
населённые пункты будут ходить 
автобусы.

районе отремонтированы. Ве-
дётся жилищное строительство. 
В Юргинском районе, как и на 
территории всей Тюменской 
области, действуют программы 
«Жильё – молодой семье», 
«Жильё – молодым специали-
стам». 

В кадровой политике нас ак-
тивно поддерживает правитель-
ство Тюменской области. Сейчас 
готовим заявки на финанси-
рование строительства жилья 
для молодых специалистов 
образования, здравоохранения 
на территориях сельских посе-
лений. Там мы уже давно ничего 
не строили, с советских времён. 
Сейчас это основная задача. 
Я думаю, мы будем и дальше 
двигаться в этом направлении, 
так как существует нехватка 
кадров в сельских поселениях 
в сфере образования. Всё это 
будет сказываться и на мигра-
ционной статистике. Благодаря 
высокому качеству образования 
мы сможем сохранить числен-
ность детей в школах, а значит, 
и жителей сельских территорий.  

Решаются кадровые вопросы 
и в здравоохранении. Приехали 
молодые специалисты. Есть ги-
неколог. К нашим специалистам 
обращаются жители соседних 
районов.

– Как Вы оцениваете тем-
пы строительства? Согласи-
тесь, это важнейший аспект 
социально-экономической 
политики органов местного 
самоуправления. Главная со-
ставляющая привлекательно-
сти территории в смысле вида 
на жительство.

– Если говорить о жилищном 
строительстве, то сегодня в 
Юргинском строится 44-квар-
тирный дом Заводоуковской 
фирмой «Загрос».  Планируют 
его достроить к концу декабря. 
В апреле начали строительство 
– темпы рекордные! Благо-
устройство территории будет от-
ложено на весенний период. Дом 
украсит облик села Юргинское и 
в какой-то мере решит проблему 
обеспечения жильём отдельных 
категорий граждан, стоящих 
в очереди на улучшение жи-
лищных условий в районе. Мы 
думаем продолжать жилищное 
строительство многоквартирных 
жилых домов. Работаем с под-
рядчиком. 

Продолжается в районе хоро-
шими темпами индивидуальное 
жилищное строительство. Еже-
годно строится 20–30 домов, 
вводится в эксплуатацию около 
4500 тысяч квадратных метров 
нового жилья. В основном в 
районном центре. В сёлах 
также начали строить боль-
шие дома, от 80 квадратных 
метров. Это хорошая тенден-
ция. Задача органов местного 
самоуправления – оказать 
содействие в выделении зе-
мельных участков, создании 
инфраструктуры. На данный 
момент создаётся проектно-
сметная документация по элек-
трификации улицы Карпатской. 

Простые правила самоуправления
Виктор Валентинович Васильев отсчёт своей деятельности 

в качестве главы муниципального района начал полтора года 
назад. До недавнего времени был заместителем главы района 
по социальным вопросам. Окончил Тобольский государствен-
ный педагогический институт, заочно – Уральский институт 
коммерции и права. 

 Из стилей одежды предпочитает спортивный. Но и деловой 
костюм, как говорят, сидит на нём как влитой. Участник всех 
межрайонных спортивных соревнований представителей 
администраций муниципалитетов. Новоя должность научила 
его мыслить масштабно, в интересах большинства. Но своей 
спортивной сути не изменил. И не скрывает этого. В спорте 
ведь важен результат, победа. Вот и  свою управленческую 
деятельность он оценивает по конкретным результатам, ре-
альным переменам в жизни района.

Перспективы развития района – одна из тем нашего интер-
вью. Рассматривалась она многоаспектно. В ноябре во всех 
сельских поселениях прошли заседания представительных 
органов с участием главы района. Депутаты задавали во-
просы, касающиеся жизнедеятельности каждого сельского 
поселения. И Виктору Валентиновичу было о чём рассказать 
читателям районной газеты.

Виктор Валентинович Васильев

В.В. Якушев: «Верю в вас 
и полагаюсь на вас, тюменцы»
В четверг, 20 ноября, губернатор Тюменской области Влади-

мир Владимирович  Якушев выступил с ежегодным послани-
ем Тюменской областной думе «О положении дел в области 
и перспективах её развития». Это его девятое обращение к 
парламентариям.  

Основными темами послания в этом году стали задачи по удвоению 
региональной экономики, бюджетная политика, работа над импортоза-
мещением, вопросы развития частно-государственного партнёрства, 
подготовка кадров, межрегиональная кооперация и доверие.

«Потенциал нашей «коалиции успеха» должен быть отмобилизован и 
развёрнут на решение задач нового уровня и повышенной сложности».

Из послания губернатора Тюменской области В.В. ЯКУШЕВА 
депутатам Тюменской областной думы

Продолжение темы на 2, 3 стр.



Послание губернатора областной Думе «О положении дел в Тюменской области». 2014 год
Уважаемые депутаты 

Тюменской областной Думы!
Дорогие тюменцы!

Все последние годы стабильное раз-
витие регионов России (в авангарде ко-
торого неизменно была наша область) 
наращивало совокупную силу нашей 
страны. Рано или поздно количество 
должно было перейти в качество – и 
вот это произошло. Скачок в новое со-
стояние, согласно с законами диалек-
тики, оказался стремительным. К тому 
же он был ускорен кризисом в Украине 
– стране, с которой мы связаны много-
вековыми экономическими, социаль-
ными, культурными связями, живыми 
семейными и личными узами. 

События приняли такой оборот, что 
стало ясно – Россия вернула себе статус 
одного из глобальных «центров силы». 
Не все наши партнеры оказались спо-
собны разумно отреагировать на свер-
шившуюся перемену (да и не всех она 
обрадовала). Тем самым сложился но-
вый комплекс рисков – не только для 
России, но и для всего мирового со-
общества. 

Сегодня все россияне и каждый 
субъект Российской Федерации сдают 
своего рода «государственный экза-
мен». На нем проверяется наше уме-
ние обновляться, не изменяя себе. На 
нем проверяется наша способность 
энергично и результативно отвечать на 
принципиально новые исторические 
вызовы. 

Я считаю главным для всех нас сей-
час вызов психологический. Очень 
велик соблазн усвоить психологию 
«осажденной крепости», занять кру-
говую оборону от реальных и вымыш-
ленных врагов. Но это путь в никуда. 
Осажденная крепость чаще всего капи-
тулирует, а нам нужна победа. Мы не в 
осаде – напротив, мы оказались на опе-
ративном просторе. Инерционное раз-
витие более невозможно – значит, мы 
можем и должны найти радикально но-
вые решения и подходы. Вырваться из 
накатанной и, что греха таить, уже раз-
битой колеи и утвердиться на тех стра-
тегических высотах, о которых раньше 
не смели и мечтать. 

У нас есть твердая почва под но-
гами. В Тюменской области создан 
прочный, комплексный потенциал 
уверенности в собственных силах. 
Мы обоснованно гордимся темпами 
социально-экономического развития 
области. Региональный индекс про-
мышленного производства в последние 
годы устойчиво находится в диапазоне 
от 110 до 116 процентов. Примерно та-
кие же темпы показывал Китай, кото-
рый принято считать примером наибо-
лее бурного роста. Как видим, Тюмень 
росла не хуже! 

Областное хозяйство стало разно-
сторонним, подлинно диверсифициро-
ванным. Сырьевые, промышленные, 
аграрные производства, строительный, 
торговый и сервисный сектора гармо-
нично дополняют друг друга. 

Динамично развивается (не только 
количественно, но и качественно) со-
циальная сфера. Последние два года 

Тюмень лидирует среди регионов Рос-
сийской Федерации по одному из важ-
нейших показателей – по объемам вво-
да жилья в расчете на одного человека. 
Поставленную Президентом России 
задачу – к 2020 году строить по 1 ква-
дратному метру жилья на человека в 
год – мы выполнили уже в прошлом 
году. Совершенствуется социальная ин-
фраструктура. В среднем за последние 
восемь лет ежемесячно (!) строители 
сдавали в эксплуатацию 11 объектов 
образования (новых или реконструи-
рованных, после капремонта и т.д.), во-
семь объектов здравоохранения, пять 
спортивных объектов и два – культуры. 
Среди них и такие масштабные, как 
«Медицинский город», ялуторовский 
ледовый каток, уватский биатлонный 
комплекс, областная научная библиоте-
ка, тюменский и тобольский драмати-
ческие театры. 

Главный компонент нашего «запа-
са прочности» – огромный капитал 
личного, социального, политическо-
го доверия, который я уже называл 
главной особенностью тюменского 
духа, тюменской истории, тюменского 
характера. Я как-то прочел, что одной 
из любимых организационных форм 
знаменитого тюменского купечества 
были так называемые «товарищества 
на вере». Вот мы с вами и составили 
«товарищество на вере». И в нем – 
наша сила. Доверие дает нам уверен-
ность. Тюменская консолидация – уже 
не лозунг, а реальность, что подтвер-
дили и итоги недавних губернаторских 
выборов. Пользуясь случаем, еще раз 
благодарю всех, кто поддержал меня в 
ходе той кампании. 

И вот теперь весь этот потенциал на-
шей «коалиции успеха» мы должны на-
править на решение задач нового уров-
ня и повышенной сложности. 

 Мы должны понять:
С одной стороны, никто в Тюмен-

ской области больше не может по-
зволить себе легкомысленного обра-
щения с ресурсами любого рода, их 
разбазаривания и даже хоть сколько-
нибудь неэффективного использования. 
Любое снижение, фигурально выра-

жаясь, «коэффициента полезного дей-
ствия» будет рассматриваться как дей-
ствие вредное – и жестко пресекаться.

С другой стороны – и тут потребу-
ется уже высший управленческий пи-
лотаж – мы все должны освоить ис-
кусство мгновенного, адекватного 
и результативного реагирования на 
новые вызовы, научиться экстренно-
му противодействию внезапно возни-
кающим рискам. 

Этих принципов мы придержива-
лись, работая над очередным трехлет-
ним бюджетом, у которого две важней-
шие качественные характеристики: 

Первое: это бюджет преемственно-
сти. Мы сохраняем все долгосрочные 
программы и все основные мероприя-
тия в их составе. Более того, мы сохра-
няем наш базовый стратегический ори-
ентир – очередное удвоение областной 
экономики к 2020 году (по отношению 
к 2012-му). Для этого мы провели ин-
вентаризацию и сокращение второсте-
пенных позиций и статей расходов. Но 
новый бюджет по-прежнему социально 
ориентирован! Расходы на социальную 
сферу составляют половину общего 
объема бюджетных затрат. Перемена в 
другом: мы не намерены ни механиче-
ски «заливать деньгами» имеющиеся в 
этой сфере проблемы, ни хирургически 
«оптимизировать» бюджетную сеть. 
Повышение эффективности бюджет-
ных учреждений будет обеспечено не 
«сверху», а передачей полномочий и 
ресурсов «вниз». И передавать их будем 
избирательно – только тем, кто на деле 
доказал свою способность разумно рас-
поряжаться средствами. 

В числе безусловных приоритетов 
сохранилось исполнение майских (2012 
года) указов Президента Российской 
Федерации, на их реализацию в бли-
жайшее трехлетие будет направлено 
порядка 30 млрд рублей. 

Второе: это бюджет развития. Мы 
не перестаем вкладываться в транс-
портную инфраструктуру области, в 
дороги, развязки, аэропорт. Мы со-
храняем все основные направления и 
формы государственной поддержки 
промышленности, малого и среднего 

бизнеса, сельскохозяйственного произ-
водства. Несмотря на тревожную ситу-
ацию в мировой и национальной эко-
номике, в регионе будет сохранен весь 
пул налоговых льгот, направленных на 
формирование благоприятной инвести-
ционной среды и делового климата, по-
ощряющего расширение действующих 
производств и создание новых. Будут 
сохранены и объемы бюджетной под-
держки инвестиционной активности в 
муниципальных образованиях и разви-
тия территорий – последние даже уве-
личиваются. 

Но надо понимать: мы не можем раз-
виваться во всех направлениях сразу, не 
будем по инерции реализовывать все 
замыслы и заделы прошлых лет. Ситуа-
ция изменилась, а вместе с ней меняют-
ся и приоритеты. 

Импортозамещение – категориче-
ски важная задача для всей страны, а тем 
более для нашей области, традиционно 
специализирующейся на нефтегазовом 
сервисе. Мы слишком долго предпочи-
тали развитию собственных разработок 
покупку готовых продуктов и решений, 
особенно высокотехнологичных. За-
висимость от импорта не может быть 
устранена одномоментно и полностью, 
и даже выдвигать такие предложения 
вредно – дров наломаем, средства рас-
тратим, а результата не будет. Импорт 
нужно замещать прицельно, выборочно 
и, главное, планомерно. Программа им-
портозамещения должна формировать-
ся в тесном взаимодействии региональ-
ной индустрии (в т.ч. головных офисов 
присутствующих у нас крупных кор-
пораций, малого и среднего бизнеса, и 
в первую очередь – инновационного), 
академической и прикладной науки и 
органов власти. Мы должны абсолют-
но предметно, на уровне конкретной 
товарной номенклатуры, понять: что 
именно, кто именно, для кого именно, 
в какие сроки и в каких объемах готов 
произвести. И всеми властными ресур-
сами поддержать соответствующие де-
кларации о намерениях, к сбору и си-
стематизации которых я поручаю моим 
заместителям Олегу Зарубе и Вадиму 
Шумкову приступить немедленно. 

Прорыв тюменских производите-
лей на внешние рынки. Внешние в 
широком смысле слова – и общерос-
сийские, и мировые. Отдельные от-
расли областного производства на них 
более или менее представлены и сейчас 
– прежде всего нефтехимия, газохимия, 
деревообработка, отчасти агропром. 
Но это лишь малая толика возможного 
и необходимого. Для ее наращивания 
нужно использовать тот же подход – 
скрупулезный анализ имеющихся ры-
ночных ниш и возможностей их запол-
нения. 

Например, Антипинский нефтепе-
рерабатывающий завод реализует на 
внешних рынках большую часть своей 
продукции. При этом физические объ-
емы производства после реализации 
проекта третьей очереди в разы превы-
сят объемы по первой и второй очере-
ди. Третий этап увеличит выработку и 
ассортимент светлых нефтепродуктов с 
гораздо более высокой добавочной сто-
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имостью и даст колоссальный эффект 
не только в плане прибыли, но и в плане 
выхода на новые рынки! 

Или возьмем наше сельское хозяй-
ство. Его успехи я отмечаю в своих по-
сланиях из года в год, и совершенно за-
служенно. Но не будем закрывать глаза 
на то, что в состав валового региональ-
ного продукта оно дает менее 10 про-
центов! 

Да, даже в этих условиях удалось 
гарантировать продовольственное са-
мообеспечение области основными 
продуктами. Но мы не можем удовлет-
вориться сделанным. Рецепт успеха 
давно известен: переработка, упаков-
ка, продвижение, брендирование тю-
менского продовольствия. Но мы им 
почему-то стесняемся пользоваться, 
хотя количество точек входа на широ-
кие рынки благодаря режиму санкций 
только увеличилось – и по мясу, и по 
молоку, и по рыбе, и по семенному кар-
тофелю... Да что там: марийский, баш-
кирский, алтайский сыр на прилавках 
дорогих столичных магазинов появил-
ся мгновенно. А ишимского нет. И не 
потому, что он хуже. А потому, что о 
нем просто не удосужились рассказать 
за пределами области (да, честно гово-
ря, и за пределами Ишимского района 
не особенно старались). Так больше 
нельзя. Как, впрочем, нельзя мириться 
и с безобразным положением дел по 
выводу на рынок продукции фермер-
ских хозяйств и личных подворий. По-
ручаю моему заместителю Владимиру 
Чейметову и главам районных и сель-
ских муниципальных образований в 
течение следующего года кардинально 
изменить эту ситуацию, сковывающую 
экономическую энергию тюменского 
крестьянства. Проверю!

Конкурентоспособность области 
в целом, областных производств, об-
ластных торговых марок и отдель-
ных товаров. Ведь понятно, что без 
конкурентоспособного качества нельзя 
всерьез говорить ни о замещении им-
порта, ни о наращивании экспорта. Но 
объемность, многогранность самого 
понятия конкурентоспособности мы, 
к сожалению, осознаем еще заметно 
хуже... конкурентов. 

К примеру, еще одна наша проблема, 
степень влияния которой на конкурен-
тоспособность региона, похоже, недо-
оценена – халатное, безответственное 
отношение к собственным конкурент-
ным преимуществам. Одной рукой мы 
вкладываем немалые деньги в создание 
новых промышленных парков и пло-
щадок, в опережающее подключение 
сетей, чтобы инвестор пришел на все 
готовое. Но другой-то рукой мы унич-
тожаем уже подготовленные для инду-
стриального использования террито-
рии! За последние годы с карты Тюмени 
исчезли 7 промышленных предприятий. 
Все продано под жилую застройку. Соб-
ственники их, эти, выражаясь словами 
Салтыкова-Щедрина, «рыцари перво-
начального накопления», предпочли 
стратегию «сбагрить и свалить», и ни-
кто им не предложил – я уж не говорю 
«не навязал»! – альтернативный и более 
соответствующий интересам области 
вариант. Да одна текстильная фабрика 
«Кросно» занимала почти 40 гектаров 
отлично оснащенных промышленных 
площадей, расположенных прямо на 
Транссибе! Многие другие регионы о 
таком конкурентном преимуществе мо-
гут только мечтать, а мы теперь можем 
только вспоминать. Подобного легко-
мыслия мы себе больше не позволим. 
Важнейшим инструментом тюменской 

промышленной политики станет раз-
вертывание новых индустриальных 
парков и особых экономических зон ре-
гионального уровня. Необходимая нор-
мативно-правовая база уже почти под-
готовлена. Рассчитываю, что депутаты 
Тюменской областной Думы активно 
включатся в законопроектную работу 
на этом направлении. 

Уверен, что распутать клубок этих 
взаимосвязанных проблем, найти но-
вые ресурсы развития, в том числе 
финансовые, способно государствен-
но-частное партнерство. 

Позитивные примеры интенсив-
ного продвижения по отдельным на-
правлениям государственно-частного 
партнерства уже есть. Так, к набрав-
шей обороты программе компенсации 
первого взноса по договорам лизинга 
мы добавили инвестиционные займы 
на пять лет под ставку 7 процентов го-
довых. Только в текущем году суммар-
ный объем поддержки субъектов мало-
го и среднего предпринимательства по 
этим двум каналам составил более 750 
млн рублей. И результат налицо – де-
сятки новых производств, сотни новых 
рабочих мест, тысячи единиц нового 
оборудования. Но он мог бы быть еще 
выше, если бы мы ускорили важнейшее 
дело упрощения и удешевления основ-
ных процедур, сопутствующих запуску 
инвестиционных проектов, таких, как 
регистрация предприятий и прав соб-
ственности, вхождение в кадастровый 
учет, присоединение к сетям энерго– и 
газоснабжения, получение разрешений 
на строительство и так далее. Полная 
информация по лучшим российским 
практикам в этой сфере уже направле-
на всем ответственным лицам области. 
Давайте внедрять разработки коллег из 
других регионов; давайте не ограничи-
ваться заимствованиями, а изобретать 
свои подходы и методы. Но давайте ше-
велиться! Это и будет настоящим пар-
тнерством, настоящим товариществом. 

Следующий предмет нашей заботы 
– кадры, человеческие ресурсы. Глав-
ный ресурс развития Тюмени – сами 
тюменцы, и прежде всего – тюменская 
молодежь. В регионе сформирована не-
плохая система выявления и поддержки 
талантливых детей, обеспечивающая 
их продвижение по первым этапам 
жизненной траектории. Однако эта тра-
ектория имеет крен в сторону гумани-
тарных и общественных наук. При всем 
уважении к гуманитариям, в области их 
уже переизбыток. А молодых квалифи-
цированных кадров инженерно-техни-
ческого профиля, да и рабочих, облада-
ющих современными, перспективными 
компетенциями, не хватает катастрофи-
чески. 

1 сентября 2015 года в Тюмени от-
кроется специальная физико-матема-
тическая школа. В нее будут отобраны 
одаренные дети, продемонстрировав-
шие исключительные знания и способ-
ности не только на олимпиадах, но и в 
технических кружках и клубах, то есть 
обладающие, наряду с острым умом, 
природной смекалкой и умелыми ру-
ками. А следующая ступень – система 
комплексного индивидуального сопро-
вождения талантливых детей в рамках 
проекта «Политехнической школы». 
Это не очередная контора, а совершенно 
новый организационно-методический 
инструмент, обеспечивающий плотное 
взаимодействие школ, вузов, учреж-
дений дополнительного и профессио-
нального образования, потенциальных 
работодателей – и выводящий молодые 
таланты на ключевые инженерно-тех-

нические и другие профессиональные 
позиции. Я лично гарантирую создание 
для этой системы режима наибольшего 
благоприятствования по всем параме-
трам – техническим, организационным, 
финансовым. Просто потому, что даже 
один талантливый ребенок способен 
изменить не только область и страну, но 
и весь мир. Инвестиции в человеческий 
капитал окупаются, как никакие дру-
гие. И мы будем инвестировать в пре-
вращение Тюмени в один из инженер-
ных центров России. 

Рынок труда изменчив, особенно 
в условиях происходящего на наших 
глазах обновления технологического 
уклада. Поэтому считаю необходи-
мым привлечь наиболее выдающихся 
профессионалов из науки, образова-
ния, реального производства, органов 
управления, общественных структур. 
Основной их задачей станет мони-
торинг и прогнозирование кадровых 
потребностей Тюменского региона, а 
главное, выработка практических реко-
мендаций по их удовлетворению в фор-
ме ежегодного доклада, обязательного 
к изучению и переводу в программы и 
планы практических действий всеми 
ответственными структурами и лица-
ми. Этот проект станет специализиро-
ванной площадкой для обдумывания 
всем тюменским сообществом наших 
потребностей в знаниях и навыках, по-
может мобилизовать и сплотить наш 
немалый интеллектуальный ресурс – и 
нацелить его на нужды опережающего 
развития.

И, наконец, еще один важнейший 
пункт повестки сегодняшнего дня – 
углубление межрегиональной коо-
перации. Нам хорошо известна уни-
кальная специфика территориального 
строения «большой» Тюменской об-
ласти. В ходе недавнего празднования 
нашего общего 70-летнего юбилея мы 
пришли к однозначному выводу: мно-
госоставность региона – важнейший 
источник нашей совокупной силы. Мы 
всегда были и будем, как говорилось на 
Руси, заединщиками. Дальнейшее скре-
пление этого единства расширит наши 
возможности гибкого маневрирования 
ресурсами, освоения необъятных ар-
ктических пространств, экспансии на 
новые рынки, полного удовлетворения 
насущных потребностей населения 
всех трех субъектов Федерации. Боль-
шая тюменская земля, протянувшая-
ся через полконтинента, от Ишима до 
острова Белый – становой хребет Рос-
сии. Сейчас России нелегко. Что ж, Тю-
мень готова взять на себя повышенную 
нагрузку. Тюмень сдюжит.

Но чтобы не подвести ни страну, ни 
самих себя, ни наших детей, мы должны 
радикально обновить еще одну сторону 
нашей жизни – взаимодействие вла-
сти и общества. Причем обновление 
должно быть встречным и обоюдным. 
С одной стороны, государственный 
(или муниципальный) служащий – не 
оловянно-барабанный «служивый», не 
таинственный, недосягаемый и поэто-
му недоступный контролю «государев 
человек». Служит-то он не власти, а об-
ществу. Народу. Тем, кто об этом забыл, 
места во власти не будет. Мы долго и, 
прямо сказать, с переменным успехом 
боролись с изоляцией власти от обще-
ства. Теперь мы обязаны с ней покон-
чить.

Но, с другой стороны, и общество 
не может изолироваться от власти. Без-
различие, инертность, иждивенчество, 
гражданская пассивность всегда были 
тормозом общественного развития. 

Сегодня они становятся просто губи-
тельными. Да, мы постепенно учимся 
конструктивному взаимодействию, и 
уже есть немало примеров такого рода. 
Взгляните хотя бы на то, сколько по-
лезного удалось сделать при помощи 
тюменского городского портала «Тю-
мень – наш дом», сколько решено кон-
кретных вопросов благоустройства! Но 
почему этот ценный опыт до сих пор не 
используется в других городах и терри-
ториях области? Или посмотрите, как 
великолепно, инициативно, деятельно 
работает территориальный орган само-
управления села Бигила Заводоуковско-
го района! Что мешает действовать, так 
сказать, «по-бигилински» жителям дру-
гих наших сел? Что мешает «включить 
мозги» и засучить рукава?

На самом деле ответ на этот вопрос 
известен. Может быть, главный наш 
дефицит сегодня – дефицит морально-
го лидерства. Там, где оно есть, жизнь 
кипит. Там, где его нет – трясина. Тот, 
кто претендует на лидерство (любое – 
политическое, управленческое, пред-
принимательское, гражданское, куль-
турное), должен прежде всего сам быть 
живым этическим эталоном. 

Мы часто и охотно говорим о «тю-
менских ценностях». Но о них мало 
говорить. Нужно жить в соответствии с 
ними, без скидок и компромиссов, «не 
по лжи». И когда нам это удается, мы 
способны горы свернуть. Ярким под-
тверждением тому стал прием вынуж-
денных переселенцев с Украины – вот 
образец истинно морального действия. 
Уже больше 6 тысяч человек встрети-
ла и обустроила наша область, причем 
делается это солидарно, всем миром – 
и властью, и обществом, и бизнесом. 
Если мы научимся поступать так же не 
только в экстремальных ситуациях, но 
и в обычной жизни, никакие испытания 
нам будут не страшны. 

Дорогие друзья! Тюмень смотрит в 
будущее со спокойной уверенностью 
в собственных силах. Мы наращиваем 
инвестиционную привлекательность 
области. Мы продолжаем реализацию 
«мегапроектов» в Тобольске, Увате, 
Антипино – и одновременно ведем 
более 220 инвестиционных проектов 
на уровне малого и среднего бизнеса, 
во всех муниципальных образовани-
ях. Мы удержим рост промышленного 
производства – он будет не менее чем 
5-процентным. Мы не только оптими-
зируем производственно-сбытовые це-
почки в областном агропромышленном 
комплексе, но и радикально нарастим 
его мощность. Мы не снизим темпы 
жилищного строительства. Мы про-
должим облегчать и расширять доступ 
граждан к государственным услугам – 
и электронный, и через многофункцио-
нальные центры. Сейчас их уже 12, а к 
концу 2015 года будет 28. Мы будем не-
устанно трудиться над синхронизацией 
развития всех муниципальных образо-
ваний области, планомерно превращая 
«медвежьи углы» в территории роста и 
процветания. В связи с этим сообщаю 
о своем решении принять инициативу 
Совета муниципальных образований о 
создании специальной рабочей группы 
по вопросам поддержки сельских тер-
риторий и о подготовке ею соответству-
ющей «дорожной карты». А главное 
– мы сохраним и укрепим наше «то-
варищество на вере». Вот в чем наша 
честь! Вот в чем наша ответственность! 

Верю в вас и полагаюсь на вас, тю-
менцы!

Печатается в сокращении.



4 стр.                                                                                                                   «ПРИЗЫВ»                                                                                                                     26 ноября 2014 г.

и детальнее изучать ресурсные 
возможности  наших сельских 
поселений, делать акцент на не-
обходимую продукцию, которая 
могла бы пользоваться спросом. 
Почему наши сельхозпред-
приятия закупают комбикорм, 
дроблёнку в других районах? 
Неужели сами не можем на-
ладить производство данного 
вида столь необходимой селу 
продукции? Да, мы не можем 
строить космические корабли, 
делать  машины, телевизоры, 
но продукцию, в которой сами 
нуждаемся, могли бы произво-
дить сами. 

Ведь хлебобулочные изде-
лия, которые производятся в 
районе, пользуются большим 
спросом. Почему бы не занять-
ся производством комбикорма, 
муки, другой продукции? Сле-
дует активнее использовать 
возможности существующих в 
регионе программ по поддерж-
ке и развитию предпринима-
тельства. Это рабочие места, 
налоги в бюджеты территорий, 
это их развитие. Я думаю, каж-
дый житель Юргинского района 
является патриотом и остано-
вит свой выбор на собственной 
продукции.  

Просто 
позитивно 
смотреть 
на жизнь

– Вопросы, прозвучавшие 
на заседаниях сельским дум, 
остаются на контроле? Как 
Вам видится действенность 
этих встреч?

– По результатам этих встреч 
мы наметили совместно с де-
путатами, главами сельских 
поселений  дальнейшие пути 
развития  района, каждой тер-
ритории, конкретные меропри-
ятия, которые  мы планируем 
выполнить. Конечно, не всё 
сразу. За год по всему району 
не протянем газопровод, не 
проведём водопровод, но если 
шаг за шагом двигаться в этом 
направлении, вопросы будут 
решаться. Главное, чтобы все 
органы законодательной и ис-
полнительной власти были еди-
ны в целях, а жители района 
позитивно  смотрели на жизнь. 
Тогда и у Юргинского района 
будет хорошее будущее. Тогда 
достойно сможем отметить 
столетие преуспевающего Юр-
гинского района.  

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ 

и из архива администрации 
района

Позднее планируем прове-
сти систему водоснабжения 
и газификации. Рост темпов 
строительства частного жилья 
говорит о том, что у людей есть 
уверенность в завтрашнем дне, 
есть стабильная работа, зара-
боток. Они планируют остаться 
жить в Юргинском районе. 

– Год культуры какими успе-
хами и обретениями запом-
нится юргинцам?

– Культура работает стабиль-
но. Об успехах говорят резуль-
таты нынешнего года. Это и 
проведение всех праздничных 
мероприятий на достаточно вы-
соком уровне, и высокие места в 
областных конкурсах. Районная 
газета освещает культурную 
жизнь широко, поэтому не буду 
конкретизировать.

Просто думать
– Насколько волнуют де-

путатов вопросы экономиче-
ского развития района и каж-
дого сельского поселения? 
Стабильная экономика – это 
налогооблагаемая база, это 
доходы бюджета территорий.

– Сегодня мы работаем над 
комплексной программой раз-
вития района. Провели ревизию 
существующих предприятий. Те 
ресурсы, которые у нас имеют-
ся – древесина, хвойный лес, 
песок – должны максимально 
работать на территорию. В 
агрокомплексе делаем акцент 
на техническое переоснащение 
и новые технологии. При ны-
нешней трудной уборке наши 
аграрии добились неплохих ре-
зультатов. Переработку сельхоз-
продукции планируем начать. 
Первая ласточка – предприятие 
по переработке молока Татьяны 
Ивановны Швейн, которая пла-
нирует запустить переработку 
в ближайшее время. Есть там  
вопросы по газификации. Как 
только они будут решены, обо-
рудование начнёт работать по 
своему назначению.  

Подходим к решению вопроса 
по переработке мяса. Хочется, 
чтобы в районе осуществля-
лось строительство и рекон-
струкция животноводческих 
помещений. В Зоново такую 
работу ведёт В.Ш. Нурутдинов.  
ООО «Земля» планирует за-
ниматься молочным и мясным 
животноводством. Заявка се-
рьёзная – крепкое хозяйство, 
ответственный руководитель, 
доводящий все дела до конца. 
Активно продолжаем работать 
с нашими инвесторами: группа 
компаний по строительству 
свинокомплекса на территории 
Зоновского сельского поселе-
ния. Они взяли землю в аренду, 
готовят проект. Проведены все 
согласования. Достаточно со-
лидный проект, около 500–600 
миллионов рублей вложений. До 
50–60 рабочих мест появится. 
В Агаракском сельском посе-
лении также имеется инвестор, 
который сейчас занимается 
подготовкой всех необходимых 
документов для строительства 
молочной фермы. 

– Что касается переработки 
сельхозпродукции, леса, за 
державу обидно, Виктор Ва-
лентинович. Расфасованное 
молоко везём из соседне-
го района, мясо птицы – да 
всё, за исключением хлебо-
булочных изделий. Деньги 
юргинцев уходят в бюджеты 
соседних территорий. У них 
хватило ума наладить и со-
хранить переработку. Нам в 
этом смысле особенно нечем 
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похвалиться. Чего недостаёт: 
светлой головы, технологи-
ческой грамотности, руки не 
такие?

– Всё верно. К сожалению, пока 
мы сохраняем статус сырьевого 
района. Обидно, да. Ведь мы 
сегодня потребляем большое 
количество молочных, мясных 
изделий. Почему их не  делать у 
себя! Светлой головы и инициа-
тивы, желания повышать планку 
нам не хватает. Производство и 
переработка – вещи непростые, 
обусловленные целым рядом 
факторов: и сырьевая база, и 
транспортная схема, и кадры, и 
сложности финансового харак-
тера. Но там, где порядочные, 
умные люди этим занимаются, 
переработка приносит прибыль. 
Наглядный пример:  предприятие 
Сергея Александровича Дегтя-
рёва сегодня от производства и 
переработки получает больше 
дохода, чем от торговли. С успе-
хом реализует продукцию, хлеб и 
другую выпечку, пельмени, варе-
ники, не только в своём районе, 
но и в Тюмени.

Неплохо идут дела у пред-
принимателя, занимающегося 
в Шипаково изготовлением ке-
рамзитоблоков. Сегодня он про-
изводит новую востребованную 
продукцию: брусчатку, бордюр-
ные блоки. Качество – хорошее. 
Есть проблема доставки. А так 
предприятие жизнеспособное. 
Предоставляет рабочие места. 

О лесопереработке. В рай-
оне три арендатора являются 
собственниками лесных угодий. 
Один из них – предприниматель 
из Лесного – планирует вести 
переработку. В лесохозяйствен-
ной деятельности большое ко-
личество отходов, которые ба-
нально сжигаются, а могли быть 
использованы для производства 
топливных брикетов, пеллетов. 
В Новом Тапе мы планируем 
реализовать подобный проект: 
установить пеллетный котёл в 
Доме культуры. В этом сельском 
поселении нет газа, и это выход. 
Вариант более дешёвого вида 
топлива. 

Хочется, чтобы на территориях  
сельских поселений появлялись 
новые предприятия малого биз-
неса. Возможно, люди сами не 
будут здесь жить, но дистанци-
онно заниматься предпринима-
тельской деятельностью через 
знакомых или родственников – 
своих представителей. Сегодня 
наши гости приезжают в район 
и набивают свои автомобили  
ягодами и грибами. Почему  не 
организовать в Новом Тапе или в 
Лесном переработку  дикоросов?  
Это к примеру. Нужно серьёзнее 

Побеждают сильнейшие
Прошли соревнования по гиревому спорту в зачёт XVIII 

спартакиады учащихся общеобразовательных организаций 
Тюменской области. 

Наш район представляла сборная под руководством Евгения 
Анатольевича Юшкова и Сергея Ростиславовича Латышенко в 
следующем составе: Наталья Ведерникова, Алексей Кузнецов, 
Семен Прощаев, Никита Пилипчук, Владислав Бичок, Максим Ку-
карских, Илья Лебедев, Александр Подомарчук, Никита Замятин, 
Михаил Сеногноев.  

Юргинская сборная в общекомандном зачёте заняла пятое 
место. Среди юношей – второе место. Наталья Ведерникова 
стала бронзовым призёром. В личном зачёте у юношей успешно 
выступил Алексей Кузнецов, занявший третье место в категории 
до 68 килограммов. Максим Кукарских занял второе место среди 
юношей в весовой категории 58 килограммов. Семён Прощаев 
стал бронзовым призёром среди участников в весе 73 килограмма.  

В пятёрку лучших в своих весовых  категориях вошли Владислав 
Бичок и Никита Пилипчук.  

Выступили успешно
Юргинская юношеская сборная по шахматам приняла уча-

стие в соревнованиях XVIII спартакиады учащихся образова-
тельных учреждений Тюменской области.  В итоговой таблице 
результатов по данному виду Юргинский район занял четвёртое 
место, пропустив вперёд победителей из Исетского района и пред-
ставителей Ярковского и Абатского районов. В составе сборной 
– Алексей Зырянов, Алексей Колычев, Владимир Калашников, 
Григорий Филатов, Юлия Никитась, Екатерина Кукарская. Ребята  
справились с задачей, выполнили спортивные разряды. 

Мини-футбол в школу – 
муниципальный этап

В Юргинском районе прошли районные соревнования в 
рамках всероссийского проекта «Мини-футбол в школу» среди 
юношей и девушек.

Среди мальчиков 2001–2003 годов рождения первое место за-
няла команда Юргинской средней общеобразовательной школы. 
На втором – Володинская общеобразовательная школа. В тройку 
сильнейших вошли представители Северо-Плетнёвской средней 
общеобразовательной школы. 

В возрастной группе 1997–2000 годов рождения среди юношей 
сильнейшими стали также футболисты Юргинской средней обще-
образовательной школы. На втором месте сборная из Северо-
Плетнёвской средней общеобразовательной школы. В тройку 
призёров вошли также представители Юргинской средней обще-
образовательной школы – команда 9 «В» класса. Среди девушек 
на первом месте команда Шипаковской общеобразовательной 
школы. Вторыми стали представительницы Зоновской школы.

Памяти героя
Открытый турнир Заводоуковского городского округа по 

гиревому спорту, посвящённый памяти Героя Советского Со-
юза В.М. Важенина, проводится не первый год, и юргинские 
спортсмены по гиревому спорту являются его постоянными 
участниками.

По итогам соревнований среди юниоров Сергей Латышенко в 
весовой категории 85 килограммов занял первое место, тем самым 
одержав победу над двумя мастерами спорта: Николаем Карповым 
и Марком Саламатиным, занявшими второе и третье места. 

В пятёрку лучших вошёл Алексей Кузнецов, ставший четвёртым 
среди юниоров в категории 68 килограммов. Выступили достойно 
на помосте наряду с сильнейшими гиревиками области Никита 
Пилипчук, Семён Прощаев, Владислав Бичок.

На старте семейные команды
В очередной раз в Юргинском районе состоялись сорев-

нования среди семей «Папа, мама, я – спортивная семья!». 
Данные соревнования являются отборочными для опре-
деления сильнейших команд для участия в региональных 
соревнованиях, которые пройдут в городе Тюмень с 5 по 7 
декабря 2014 года. 

Районное мероприятие было открыто торжественным привет-
ствием заместителя главы администрации района Владиславом 
Константиновичем Пуртовым, который поприветствовал команды, 
пожелал победы. Право поднять флаг Российской Федерации 
предоставили командам Аксёновых и Софроновых, семьям-по-
бедительницам прошлого года. 

Соревнования проводились по двум группам: команды с детьми 
до десяти лет и с детьми от десяти до тринадцати лет. Прошли 
состязания в виде спортивных эстафет. В группе с младшими 
участниками первое место заняла команда «Юрга» семьи Ива-
новых. На втором месте команда «Вместе» семьи Распоповых из 
Юргинского. На третьем месте – «Олимп» семьи Ивановых, пред-
ставляющая Северо-Плетнёвское сельское поселение. В группе с 
детьми старшего возраста первой стала команда  «Спортсмены»  
Аксёновых из Юргинского сельского поселения. На втором месте 
снова юргинцы – команда «Дельфин» семьи Софроновых. Третье 
место у команды «Оптимисты» – семьи Яровых из Володинского 
сельского поселения. 

Были отмечены самые сильные участники. В номинации «Са-
мый сильный папа» – Сергей Распопов. «Самая сильная мама» 
– Оксана Аксёнова. В номинации «Самый спортивный ребёнок»  
в старшей группе отличился Дмитрий Аксёнов, а в младшей  – 
Елена Иванова. 

Всего в районном этапе областных соревнований приняло уча-
стие одиннадцать команд. 

А. АЛЕКСЕЕВ 
по данным АУ ДО «ЮЦСРМ «Лидер»

Простые правила 
самоуправления

Рабочая поездка в ООО «Земля»
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Прокурорская проверка:
                            взгляд изнутри

В прокуратуре района

Неукоснительное 
соблюдение 

закона
Прежде чем идти в прокурату-

ру, захожу в интернет в поисках 
определений. Ведь именно из 
всемирной сети, как правило, 
современный человек черпает 
информацию. В интернет-энци-
клопедии читаю: «Прокурорская 
проверка» – это истребование 
необходимой документации, по-
лучение объяснений от граждан 
и должностных лиц в рамках 
рассмотрения сообщения о 
нарушении законодательства. 
Сотрудники прокуратуры про-
веряют решения и действия 
должностных лиц на признак со-
ответствия их закону, в случае 
наличия нарушений применяют 
меры прокурорского реагирова-
ния (представление, протест, 
постановление о возбуждении 
дела об административном 
правонарушении, предостере-
жение, заявление в суд)». 

В назначенный час пере-
ступаю порог кабинета Тимура 
Геннадьевича. 

– Прокурорская проверка 
– это основное правовое сред-
ство выявления и пресечения 
правонарушений и установле-
ния обстоятельств, им способ-
ствующих. В ходе проверки 
устанавливается, имело ли 
место нарушение закона, – по-
ясняет он. И добавляет: – Мы 
не финансисты и не экономи-
сты, мы юристы, которым при-
ходится разбираться во всех 
сферах деятельности. Порой 
самостоятельно, без помощи 
специалистов.

– Мне хотелось бы пройти 
поэтапно весь путь, которым 
следует работник прокуратуры, 
осуществляющий проверку по 
сообщению о нарушении за-
кона, – излагаю свою просьбу.

– Чтобы была полная ясность, 
Вам лучше поговорить с сотруд-
никами, непосредственно за-
нимающимися этим, – и Тимур 
Геннадьевич направляет меня 
к своим заместителям – Ана-
стасии Сергеевне Бокаревой и 
Евгению Николаевичу Волику.

С выездом 
на место

Анастасию Сергеевну застаю 
за кипой папок. Как разобрать-
ся в такой куче бумаг? Глядя, 
как она внимательно изучает 
очередной документ, чувствую 
себя некомфортно: ведь мне 
предстоит оторвать её от ра-
боты, требующей предельного 
внимания и скрупулёзности. 

Узнав, зачем я пришла, она, 
отложив в сторону папку, рас-
сказывает о процедуре в целом:

– Прокурорские проверки 
бывают разные. Одни огра-
ничиваются лишь запросом 
документов, когда, исходя из 
их содержания, можно сделать 

вывод: есть нарушения действу-
ющего законодательства, прав и 
свобод человека и гражданина 
либо нет. В других случаях для 
этого требуется выезд на место 
проверки. Иногда к участию в про-
верках привлекаются сотрудники 
других государственных органов 
и органов местного самоуправле-
ния. Однако независимо от вида 
проверки все они имеют единую 
цель – установить факт наличия 
либо отсутствия нарушений в 
проверяемой сфере жизни обще-
ства и государства, принять меры 
к их устранению в случае обна-
ружения и недопущению впредь.  

Анастасия Сергеевна трудится 
в Юргинской прокуратуре чуть 
больше года. Мне импонирует 
её работоспособность, умение 
доступным языком рассказать о 
сложной юридической деятель-
ности. И наш разговор, больше 
похожий на правовой ликбез, 
является ещё одним подтверж-
дением этому. 

– Какая проверка наиболее 
запомнилась? – продолжаю рас-
спрашивать.

– По защите детей от вредной 
информации, – не задумываясь, 
отвечает она. – По заданию об-
ластной прокуратуры в декабре 
2013 года мною проводились 
проверки образовательных уч-
реждений района. В течение трёх 
дней выезжала в школы и плотно 
работала с книжным фондом 
библиотек. 

– Но ведь это тысячи и тысячи 
книг – море литературы?! – не 
удержалась я от восклицания.

– Не так уж и много, если учесть, 
что в рамках данной проверки ин-
терес вызывает художественная 
литература. При этом литературу, 
изданную в советское время, мож-
но было не принимать во внима-
ние. Просматривала в основном 
книги, поступившие в последние 
годы, новинки. О внутреннем 
содержании судила по обложке, 
названию, аннотации. Если появ-
лялись сомнения, просматривала 
выборочно текст книги. В резуль-
тате нашла несколько изданий, 
содержащих запрещённую для 
распространения среди детей 
информацию. Так, в библиотеке 
Шипаковской школы нашла книгу 
эротического содержания, Лес-
новской – книги, описывающие 
«прелести» преступной жизни 
криминальных элементов, со-
держащие воровской жаргон и 
нецензурную брань. Часть экзем-
пляров была изъята на месте, 
прокуратурой района внесены 
представления о том, чтобы отдел 
образования (в случае с Леснов-
ской школой) и администрация 
учреждения (в случае со школой 
Шипаковской) приняли меры по 
изъятию книг подобной тематики, 
по привлечению виновных к дис-
циплинарной ответственности 
и недопущению подобного в бу-
дущем. В итоге была убрана из 
оборота оставшаяся часть экзем-
пляров книг с запрещённой для 
детей информацией, проведена 
сверка библиотечного фонда на 
наличие таких книг. 

Далее А.С. Бокарева вспоми-
нает ещё несколько проверок, в 
числе которых осенняя поездка в 
текущем году по территориям по-
селения, когда в течение недели 
в рамках комплексной проверки 
она выявляла несанкционирован-
ные свалки, наличие нарушений 
прав инвалидов на беспрепят-
ственный доступ к объектам со-
циальной инфраструктуры. 

Устранить 
предпосылки 

коррупционных 
проявлений

Развивая тему прокурорской 
проверки, переступаю порог ка-
бинета заместителя прокурора 
Евгения Николаевича Волика.

– Зачастую проверки в сфере 
противодействия коррупции – это 
не поиск виновных, а предупреж-
дение нарушений, профилактика 
более опасных проявлений – 
преступлений коррупционной 
направленности, – замечает он.

Евгений Николаевич даёт ко-
роткое определение понятию: 
коррупция – незаконное исполь-
зование лицом своего долж-
ностного положения вопреки 
законным интересам общества 
и государства в целях получения 
выгоды как для самого себя, так 
и для других лиц. 

Деятельность прокуратуры 
по противодействию коррупции 
можно образно поделить на три 
основных направления: проведе-
ние «общенадзорных» проверок 
в государственных и муници-
пальных органах власти, в том 
числе бюджетных учреждениях; 
надзор за правоохранительными 
органами по выявлению и рас-
следованию уголовных дел о 
коррупционных преступлениях; 
поддержание государственного 
обвинения в судах по данной 
категории дел. Наиболее рас-
пространённым и одновременно 
сложным направлением являет-
ся первое. При этом чаще всего 
нарушения касаются предостав-

ления должностными лицами 
сведений о доходах, в связи с 
чем прокуратура района про-
водит ежегодные проверки в 
данной сфере. 

Как раз за подведением ре-
зультатов я и застала Евгения 
Николаевича. 

– Начинается проверка с анали-
за сведений об общем количестве 
государственных и муниципаль-
ных служащих, проживающих в 
районе, – поясняет он. – С этой 
целью подготавливается единый 
реестр муниципальных служа-
щих. Затем самое сложное – скру-
пулёзный анализ и сопоставле-
ние предоставленной служащими 
информации с независимыми 
сведениями, полученными из 
иных источников. Как показывает 
практика, зачастую предостав-
ленные служащими сведения не 
всегда точны и правдивы, а это  
прямое нарушение требований 
закона.

И Евгений Николаевич при-
водит примеры выявленных в 
текущем году многочисленных 
фактов сокрытия муниципаль-
ными служащими сведений о 
своих доходах и доходах супру-
гов, недвижимого имущества, 
автомототранспортных средств, 
искажения размеров земельных 
участков.

– По выявленным нарушени-
ям закона прокуратурой района 

внесены представления об 
устранении нарушений в адрес 
главы района и начальника от-
дела образования. По итогам 
их рассмотрения к дисципли-
нарной ответственности при-
влечено семеро должностных 
лиц, – констатирует заместитель 
прокурора. – С начала года в 
ходе прокурорских проверок 
выявлено 85 нарушений феде-
рального законодательства в 
данной сфере, опротестовано 
более 40 нормативных право-
вых актов, не отвечающих тре-
бованиям антикоррупционного 
законодательства, внесено 26 
представлений об устранении 
нарушений закона, по итогам 
рассмотрения которых к дисци-
плинарной ответственности при-
влечено 51 должностное лицо.

Прежде чем покинуть здание 
прокуратуры, вновь зашла в 
кабинет прокурора. За чашкой 
чая подводим итог моего по-
сещения.

– Удовлетворили своё любо-
пытство? – с улыбкой спраши-
вает Тимур Геннадьевич. 

– Чем больше узнавала о про-
цедуре прокурорской проверки, 
тем больше вопросов вновь 
возникало, – честно призналась 
я. – Тема, безусловно, сложная, 
но интересная!

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Просматривая очередной фильм из телевизионного 
детективного сериала «Прокурорская проверка», осно-
ванного на событиях из реальной юридической прак-
тики, думаю о том, как порой удачно складывается всё 
у работников прокуратуры. И невольно провожу парал-
лель с теми, кто осуществляет надзор за соблюдением 
наших прав и свобод на территории Юргинского района. 
Действительно ли всё так легко? 

Чтобы ответить на этот вопрос, обратилась к проку-
рору района Тимуру Геннадьевичу Львову с просьбой  
познакомить со всеми деталями очередной проверки. 

Прокурор Юргинского райо-
на Т.Г. ЛЬВОВ: «Мы не финан-
систы и не экономисты, мы 
юристы, которым приходит-
ся разбираться во всех сферах 
деятельности».

Заместитель прокурора Е.Н. ВОЛИК: 
«Зачастую проверки в сфере противодей-
ствия коррупции – это не поиск виновных, 
а предупреждение нарушений, профилактика 
более опасных проявлений – преступлений 
коррупционной направленности».

Заместитель прокурора А.С. БОКАРЕВА: «В течение трёх 
дней выезжала в школы и плотно работала с книжным фондом 
библиотек».



целыми семьями хоронили себя 
под обрушивавшейся землёй… 
Школьники вместе с учителем не 
раз ходили на раскопки в надежде 
найти хоть какие-нибудь останки 
захоронений. Правда, тщетно.

В 70-х годах Анатолий Яковлевич 
Быков уезжал на какое-то время во 
Фрунзе. Директор школы Галина 
Павловна Иванова поручала нам, 
учителям, продолжать записи по 
истории села, что мы и делали. 
Цифровые данные брали в колхо-
зе, в сельсовете. Так мы приобща-
лись к написанию истории села.

У истоков 
музейного дела

Анатолий Яковлевич Быков был 
новатором в создании школьного и 
районного музеев. Долгие годы на 
пути к поставленной цели, кропот-
ливого творческого труда по сбору 
материалов и их систематизации 
не прошли даром. Первый школь-
ный музей был создан! И это в 
то время, когда краеведению не 
уделялось столь пристального 
внимания, как в наши дни.

Поначалу это была комната 
боевой славы, располагавшаяся 
в здании бывшей химлесхозовской 
конторы. В ней был представлен 
материал об участниках Великой 
Отечественной войны, живых и 
погибших: фотографии, краткие 
биографические данные, награды, 
сведения о месте, времени служ-
бы, места и даты гибели. Личные 
книжки военнослужащих, подлин-
ные письма с фронтов, личные 
вещи, принадлежавшие солдатам.

Позднее всё это было пересе-
лено в двухэтажное деревянное 
здание пришкольного интерната, 
размещено на нижнем этаже. 
Атмосферу прошлого навевало 
само помещение с кирпичными 
стенами, сводчатыми карнизами 
небольших окон. На стендах, 
стеллажах, под стеклом специ-
ально оборудованных витрин был 
помещён материал о ветеранах, 
участниках войны и трудового 
фронта, о передовиках сельского 
производства в разные годы, исто-
рия школы, села.

Кроме того, столько было пред-
ставлено экспонатов, отражаю-
щих самобытность жителей села: 
старинные предметы домашнего 
обихода, орудия ручного труда, 
кухонная утварь, одежда, обувь – 
всего не перечесть! Утюги, самова-
ры, прялки, веретёна, полотенца, 
ткацкий станок, дорожки, кружки и 
другие образцы рукоделия, зерка-
ло в деревянной раме, деревянная 
посуда… Всё было собрано Быко-
вым, школьниками. Да односельча-
не сами несли в музей старинные 
сохранившиеся вещи, предметы 
деревенского быта. Всё это нужно 
было привести в порядок, подпи-
сать, зарегистрировать в инвен-
тарной книге… А он радовался 
каждой посудине, вещице. Фонд 
музея пополнялся всё новыми 
экспонатами. Столько труда! Это 
было под силу только человеку 
увлечённому, неутомимому труже-
нику, каким и был Анатолий Быков. 
Подвижник, страстный краевед, 
архивист. Посещение музея было 
поистине экскурсией в прошлое: 
в нём отразилась история села 
Агарак. Здесь в торжественной 
обстановке учащихся принимали 
в октябрята, в пионеры, здесь про-
ходили пионерские сборы, встречи 
с ветеранами войны и труда, уроки 
истории.  

Помню, как Анатолий Яковлевич 
Быков приехал из Тюмени гордый, 
счастливый и объявил, что наш 
музей официально зарегистриро-
ван как первый в области сельский 
музей, что документально под-
тверждалось. Это было в конце 
70-х годов.

В 1982 году мы перешли в новую 
школу, бережно переносили экс-
понаты музея, оборудовали его в 
одной из классных комнат. Как-то 
при ремонте не хватило краски, 
и пол в музее был выкрашен в 
какой-то зеленовато-бурый цвет. 
С этого времени музей мы назы-
вали в шутку «греческим залом». 

лишнего. В глаза бросались книги  
на полке, на столике, иконы на 
стенах (он любил собирать их 
и хранил дома), аккуратность и 
чистота – не у всякой хозяйки 
такая. В огороде сажал картошку, 
мелочь, на всю зиму обеспечивая 
себя овощами. Жил один. Личная 
жизнь как-то не сложилась, что, 
конечно, отразилось на его судьбе. 
Но одинок не был.  Общительный, 
доброжелательный, жизнелюби-
вый, он легко сходился с людьми. 
В селе Быкова знали с рождения, 
пожилые женщины по-матерински 
жалели, а молодёжь в нём души 
не чаяла. Когда умер отец, у него 
из родственников в Агараке оста-
валась одна тётя, Настасья Ефи-
мовна Быкова, которая его очень 
любила, старалась угостить чем-
нибудь вкусным: то блины печёт, 
то оладьи: «Может, Толя зайдёт».

Анатолий Быков всегда был в 
окружении молодёжи. Недаром его 
выбирали секретарём комсомоль-
ской организации. Ему не стоило 
труда организовать художествен-
ную самодеятельность, отдых 
на природе, помощь колхозу в 
страдные дни. Он сам участвовал 
во всех сельских мероприятиях, 
работая в клубе. В 1967 году воз-
главлял делегацию агаракских 
комсомольцев на торжественном 
собрании, проходившем в Ому-
тинке в честь 50-летия Советской 
власти, возил агаракских ребят 
и девушек в Омутинский райком 
комсомола для вручения членских 
билетов. В 70-х годах Агаракская 
комсомольская организация была 
награждена вымпелом ЦК ВЛКСМ, 
который хранился рядом с пере-
ходящим  знаменем колхоза «Рос-
сия» в парткабинете.

Историк, 
летописец земли 

Агаракской
Интерес к краеведению появил-

ся у Анатолия Быкова в середине 
60-х годов во время работы в Ага-
ракской восьмилетней школе, куда 
его приняли учителем истории. Он 
сразу же поступил на заочное отде-
ление историко-филологического 
факультета Тюменского пединсти-
тута. Окончил вуз с университет-
ским значком, которым гордился 
и всегда носил на груди. Начал со 
сбора сведений о погибших в годы 
Великой Отечественной войны, со 
встреч с ветеранами, старожила-
ми. Интерес к прошлому родного 
села всё возрастал. Собирая рас-
сказы очевидцев и участников собы-
тий последнего полувека, работая 
с документами сельского Совета, 
колхоза, других организаций, изучая 
архивы, в меру своих сил начал 
писать историю села. Материал  
постепенно  накапливался и раз-
мещался в альбомах, иллюстри-
рованных фотографиями, схемами, 
рисунками. В нём отразились фак-
ты и события с дореволюционного 
времени по 1970 год. Было, конеч-
но, короткое вступление о месте и 
примерном времени возникновения 
села Агарак.

Однажды в первый год своей 
работы в школе, заглянув в один 
из таких альбомов, я не смогла за-
крыть его, не прочитав всё, до по-
следней страницы, и долго ходила 
под впечатлением записей о траги-
ческих событиях, происходивших в 
наших краях в годы Гражданской 
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НОМИНАЦИЯ «Дорогие мои земляки»

войны, о бесчинствах зломанов-
ской банды, о жестокой расправе 
над местными коммунистами…  
Заслуги Анатолия Яковлевича 
Быкова в изучении села трудно 
переоценить. «Именно он доказал, 
что штаб восстания 1921 года был 
в Агараке и находился в большом 
деревянном здании с каменным 
подвалом, где впоследствии была 
размещена Агаракская восьми-
летняя школа. Это подтверждали 
данные Тобольского архива, куда 
Быков ездил во время отпусков 
для работы с документами», – ут-
верждает В.П.Агарков, препода-
вавший в школе историю. Кстати, в 
этом историческом доме он сейчас 
живёт. А тому, что в этом каменном 
подвале держали арестованных 
сельских активистов, были в 60–70 
годах даже очевидцы. Например, 
старожил села Марина Алексе-
евна Батурина, с которой и мне 
посчастливилось побеседовать. 
Рассказывая о прожитых годах, 
вспоминала, как украдкой приноси-
ла хлеб, картошку арестованным, 
бросая всё это в окошечко под-
вала. Смелая девчонка рисковала 
жизнью. Однажды караульный 
заметил её, бросился за ней с 
вилами в руках. Она едва успела 
перелезть через забор…

Именно Анатолий Яковлевич 
уточнил фамилии сорока жертв 
этого восстания, похороненных в 
братской могиле в Агараке. А соби-
рая сведения о годах Великой Оте-
чественной войны, делал запросы 
в Московский архив Министерства 
обороны СССР, уточнял фамилии 
погибших участников войны, даты 
их гибели, места их захоронений, 
награды. Благодаря его кропотли-
вой поисково-исследовательской 
работе в Книге Памяти записаны 
все погибшие фронтовики Агарака 
и близлежащих деревень.

Анатолий Яковлевич Быков вы-
писывал необходимую литературу 
из разных библиотек, со многими 
людьми, организациями вёл пере-
писку, знал всех ветеранов войны 
и труда Агаракского сельсовета, 
беседовал с каждым, собирал 
фронтовые письма, документы и 
другие реликвии, атрибуты военно-
го времени, а позднее, увлёкшись 
историей прошлого, – старинные 
вещи домашнего обихода, пред-
меты, вышедшие из употребления, 
устаревшие. Привлекал к поис-
ковой деятельности учащихся, 
которые с ним или с классными 
руководителями ходили в походы 
по местам боевой и трудовой 
славы нашего края, встречались 
с ветеранами, старожилами села. 
Всё это вписывалось в историю 
села. Выпускникам запомнилась 
поездка с Анатолием Яковлевичем 
в город-герой Москву, посещение 
там исторических памятных мест, 
в частности, Оружейной палаты, 
музеев, Красной площади, Мав-
золея В.И. Ленина. Детям нра-
вилось, когда на уроках истории 
СССР он использовал материал 
из прошлого своего села, района, 
Тюменского края. Рассказывая о 
завоевании Сибири Ермаком, он 
вспоминал бытовавшее у нас пре-
дание, что курганы близ деревни 
Барсуки (существующие и сейчас) 
не что иное, как татарские древние 
захоронения. Не желая покидать 
родные места, татары сооружали 
земельные насыпи. Проникали 
вовнутрь, подпиливали поддер-
живающие столбы, тем самым 

Руководители школы, педагоги-
ческий коллектив всегда ценили 
труд Быкова, понимая важность 
музейного дела. Лишь однажды, 
при предъявлении каких-то пре-
тензий к условиям хранения экс-
понатов, он услышал в ответ из 
уст одного из директоров школы: 
«Да нужны мне твои черепки!». 
Был оскорблён до глубины души, 
возмущён. Пришёл к учителям 
«поплакаться». Мы его утешали, 
убеждая, что это было сказано в 
запальчивости.

Его талант краеведа не остал-
ся незамеченным. Анатолий 
Петрович Пашин, заведующий 
отделом пропаганды и агитации 
Юргинского райкома КПСС, 
давно к нему приглядывался.  
Однажды сказал: «Быкова я у 
вас забираю». Приближалось 
40-летие Победы над Германией. 
Району нужен был музей. Опыт 
в создании музея был лишь у 
Быкова. Дело было непростое, но 
Анатолий Петрович был уверен 
в возможностях агаракского кра-
еведа. И не напрасно. Анатолий 
Яковлевич стал организатором 
районного музея, первым его 
директором. Музей был открыт 
9 Мая 1985 года, когда страна 
отмечала 40-летие Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Большую помощь в открытии 
музея оказал районный Совет 
ветеранов. Работу по оформле-
нию провели художественный 
руководитель районного Дома 
культуры П.Казанцев, фотокор 
районной газеты А.Силин. В 
музее был один отдел «Район 
в годы Великой Отечественной 
войны».

Из Агарака Анатолий Яков-
левич Быков уезжал не первый 
раз. Во Фрунзе он вступил в 
ряды Коммунистической партии. 
Какое-то время жил в Лабино, 
исполняя обязанности парторга 
в колхозе имени Ленина. В Юрге 
прошли его последние годы 
жизни. Но никогда не забывал 
свою родину – село Агарак. Как-
то встретив его в райцентре, 
говорю: «Возвращайся в Агарак, 
в школе нет историка». На это он 
только головой покачал, грустно 
улыбаясь. Работал в музее, в 
редакции районной газеты «При-
зыв» корреспондентом. Через 
газету знакомил читателей с 
историей района, время от вре-
мени помещая на её страницах 
статьи с материалами музея. На-
пример, об организации колхозов 
в районе. 

В руках у меня пожелтевшие 
страницы газеты «Призыв» за 7 
ноября 1987 года. В ней публи-
кация А.Быкова под заголовком 
«О чём писала газета прошлых 
лет». Отрывок из неё: «Вот 
что писала газета «Ударник» 
в октябре 1931 года в статье 
«К слёту ударников в городе 
Свердловск»: «Агаракский сель-
ский Совет добился перелома в 
хлебозаготовках. За один день 
выполнение плана подняли до 
23 процентов вместо девяти. 
На открытом партсобрании по-
становили «дать через сутки 
35 процентов плана». Каждому 
определили участок работы. Из 
одних колхозов в другие пере-
бросили лошадей и рабочих». 
Конечно, агаракцам было инте-
ресно прочесть о том, как жили 
их отцы и деды.

Трудные, нестабильные 90-е 
годы Быков не пережил. После 
его смерти районный музей два 
года не работал. 

А вспоминается он открытым, 
доброжелательным, умным, 
интеллигентным, коммуника-
бельным, честным, страстно 
преданным любимому делу!

«Сколько же на российских 
просторах раскидано больших и 
малых селений, и у каждого при 
общей судьбе своё лицо, своя 
история», – размышлял русский 
писатель Иван Васильев. И как 
повезло тем из них, где есть та-
кой краевед-энтузиаст, каким был 
наш односельчанин Анатолий 
Яковлевич Быков.  

Н.ЧЕРКАСОВАс. Агарак

Агаракский краевед

А.Я. Быков ( в центре в нижнем ряду) с агаракскими комсомольцами, 1967 г.

Оставить свой след на 
земле… что это значит? В 
моём понимании – сделать 
что-то доброе для людей, 
стоящее, значимое. Быть в 
чём-то первым. Далеко не всем 
это удаётся, да это и невоз-
можно. Анатолию Яковлевичу 
Быкову, простому сельскому 
учителю – удалось. Его имя 
вписано в историю Агарака, 
Юргинского района как крае-
веда, основателя сельского и 
районного музеев. Ведя поис-
ково-краеведческую работу, он 
совершенно не думал о славе. 
Это занятие было смыслом 
его жизни, любимым делом, 
от которого он получал мо-
ральное удовлетворение. Так 
проявлялась переполняющая 
его душу любовь к людям, род-
ному краю, его истории. Вовсе 
не хочу идеализировать этого 
человека, для которого ничто 
человеческое не было чуждо. 
Но заслуга его перед обще-
ством – факт неоспоримый, и 
доброе дело его живёт.

Всё начинается 
с детства

Анатолий Яковлевич Быков 
был коренным агаракским жите-
лем. Дом, в котором располагал-
ся Агаракский сельский Совет на 
улице Советской, – бывший дом 
его деда Никифора. Большой, 
добротный, с многочисленными 
хозяйственными постройками. 
В 30-е годы в них держали кол-
хозную живность, пока не была 
готова ферма. Сами старики 
доживали свой век в избушке 
рядом, им же принадлежащей.

Родился Анатолий Яковлевич 
в семье Якова Никифоровича 
и Дарьи Васильевны Быковых 
в 1941 году. Родительский дом 
тоже стоял на улице Советской, 
до настоящего времени не сохра-
нился. Отец его был человеком 
хозяйственным. В 1936 году вме-
сте с другими односельчанами 
уезжал на заработки на Кольский 
полуостров. Работал в шахтах, 
добывал апатиты. Вернувшись 
домой, трудился в химлесхозе. 
В Великую Отечественную 
войну на фронт не попал из-за 
зрения. Был взят в трудармию. 
Жена осталась с тремя деть-
ми: Александром, Виктором и 
малолетним Анатолием. Братья 
работали в химлесхозе. Толя 
рано остался без матери. Дарья 
Васильевна погибла в результате 
несчастного случая: ехала к сыну 
на участок в кузове машины, гру-
жённой бочками с живицей. Была 
распутица, дорога неровная, с 
ухабами. Машина накренилась, 
бочки покатились, а её выброси-
ло из кузова…

Отец долго не женился. После 
закрытия химлесхоза сыновья 
уехали из Агарака. В начале 50-х 
годов отец всё-таки женился. 
Мачеху звали Валентина Ми-
хайловна. Была она женщиной 
грубоватой, неласковой, нередко 
обижала пасынка. Толя учился в 
Агаракской восьмилетней школе, 
был способным учеником, актив-
ным, любознательным и очень 
добрым, несмотря на то, что ему 
не хватало материнской ласки, 
заботы. Впоследствии он часто 
называл «мамой» Пелагею Ни-
китичну, мать своего друга Вик-
тора Агаркова. Благодарен был 
и классной руководительнице 
Клавдии Ильиничне Сергеевой, 
вспоминал, как она в школьные 
годы учила его мыть полы в клас-
се, танцевать вальс…

Молодость. 
Душа сельской 

молодёжи
Анатолий Быков рано стал са-

мостоятельным. Окончив школу, 
из-за семейных раздоров уехал 
к тёте во Фрунзе, там работал 
на одном из заводов слесарем. 
Отслужил в армии, закончил 
Тобольское культпросветучили-
ще. Приехав в Агарак, трудился 
в сельском клубе заведующим. 
Из родительского дома ушёл, 
выкупил половину химлесхозов-
ского домика и жил там один, в 
центре улицы Советской. Обыч-
ное жилище холостяка: ничего 
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19 ноября 2014 г.                                              с. Юргинское                                                           № 41/4-14
О земельном налоге
В соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации и Уставом Юргинского муниципального 

района, Дума Юргинского муниципального района решила:
1. Ввести на территории Юргинского муниципального района земельный налог за земли, находящиеся в 

пределах границ Юргинского муниципального района.
2. Настоящим Решением определяются налоговые ставки земельного налога (далее – налог), порядок и 

сроки уплаты налога, порядок и сроки представления налогоплательщиками документов, подтверждающих 
право на уменьшение налоговой базы, а также устанавливаются налоговые льготы.

3. Налогоплательщиками налога в соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации призна-
ются организации и физические лица, обладающие земельными участками на праве собственности, праве 
постоянного (бессрочного) пользования или праве пожизненного наследуемого владения в пределах границ 
Юргинского муниципального района.

4. Объектом налогообложения в соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации признаются 
земельные участки, расположенные в пределах территории Юргинского муниципального района.

5. Установить налоговые ставки в следующих размерах:
Категория земель Налоговая ставка от 

кадастровой стоимо-
сти земельных участ-
ков (%) 

1. Земли сельскохозяйственного назначения Действующая ставка 
1.1. Пашня                                                           0,3  
1.2. Сенокосы                                                        0,3  
1.3. Пастбища                                                        0,3  
1.4. Личные подсобные хозяйства                                       0,3  
1.5. Земли сельскохозяйственного назначения (кроме   сельскохозяйственных угодий)          0,3  
1.6. Земли садоводческих, огороднических объединений                  0,3
2. Земли поселений:
2.1. Земли под домами индивидуальной жилой застройки                  0,3
2.2. Земли дачных и садоводческих объединений граждан                 0,3 
2.3. Земли гаражей и автостоянок                                      1,5
2.4. Земли под объектами торговли, общественного питания, бытового обслуживания         0,3
2.5. Земли учреждений и организаций народного образования             1,5
2.6. Земли под промышленными объектами                                0,8
2.7. Земли под административно-управленческими и общественными объектами                  1,0
2.8. Земли под объектами оздоровительного и рекреационного назначения 1,0
2.9. Земли сельскохозяйственного использования
– физические лица 0,3
– юридические лица     0,3
2.10. Земли под лесами в поселениях, под древесно-кустарниковой растительностью, 
не входящей в лесной фонд                  

1,5

2.11. Прочие земли поселений                                          0,8
3. Земли промышленности и иного специального назначения               1,0
4. Земельные участки, находящиеся под объектами инженерной инфраструктуры 
жилищно-коммунального комплекса

0,3

5. Земельные участки ограниченные в обороте, предоставленные для обеспечения 
обороны, безопасности и таможенных нужд

0,3

6. В дополнение к льготам, установленным Налоговым кодексом РФ, от уплаты земельного налога осво-
бождаются следующие категории налогоплательщиков:

6.1. Органы государственной власти Тюменской области и органы местного самоуправления;
6.2. Автономные некоммерческие организации, учредителями которых выступают органы государственной 

власти Тюменской области и (или) органы местного самоуправления, являющиеся исполнителями государ-
ственного заказа Тюменской области и (или) муниципального заказа;

6.3. Автономные, бюджетные и казенные учреждения, созданные Тюменской областью и муниципальными 
образованиями, находящимися на территории Тюменской области;

6.4. Предприятия, учреждения, организации, а также граждане, получившие для сельскохозяйственных 
нужд нарушенные земли (требующие рекультивации) на первые 10 лет пользования или в целях добычи 
торфа, используемого на повышение плодородия почв;

6.5. Организации и физические лица - в отношении земель общего пользования населенных пунктов;
6.6. Профессиональные аварийно-спасательные службы, профессиональные аварийно-спасательные 

формирования, созданные органами исполнительной власти Тюменской  области и органами местного 
самоуправления;

6.7. Территориальные органы управления и подразделения Государственной противопожарной службы 
Министерства Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликви-
дации последствий стихийных бедствий, финансируемые из областного и местных бюджетов, в отношении 
земельных участков, предоставленных для непосредственного выполнения возложенных на них функции;

6.8. Герои Советского Союза, Герои Российской Федерации, Герои Социалистического Труда и полные 
кавалеры орденов Славы, Трудовой Славы и «За службу Родине в Вооруженных силах СССР»;

6.9. Инвалиды I и II групп;
6.10. Инвалиды с детства;
6.11. Ветераны и инвалиды Великой Отечественной войны, а также ветераны и инвалиды боевых действий;
6.12. Физические лица, имеющие право на получение социальной поддержки в соответствии с Законами 

Российской Федерации «О социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиации вследствие 
катастрофы на Чернобыльской АЭС», «О социальной защите граждан Российской Федерации, подвергшихся 
воздействию радиации вследствие аварии в 1957 году на производственном объединении «Маяк» и сбросов 
радиоактивных отходов в реку Теча» и «О социальных гарантиях гражданам, подвергшимся радиационному 
воздействию вследствие ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне»;

6.13. Физические лица, принимавшие в составе подразделений особого риска непосредственное участие 
в испытаниях ядерного и термоядерного оружия, ликвидации аварий ядерных установок на средствах во-
оружения и военных объектах;

6.14. Физические лица, получившие или перенесшие лучевую болезнь или ставшие инвалидами в резуль-
тате испытаний, учений и иных работ, связанных с любыми видами ядерных установок, включая ядерное 
оружие и космическую технику;

6.15. Граждане – собственники жилых помещений, находящихся в многоквартирных домах, управляемых 
товариществом собственников жилья, жилищным кооперативом или иным специализированным потреби-
тельским кооперативом;

6.16. Граждане, впервые организующие крестьянские (фермерские) хозяйства, освобождаются от уплаты 
земельного налога в течение пяти лет с момента предоставления им земельных участков.

6.17. Граждане, собственники жилых помещений, имеющие статус многодетной семьи (трое и более детей).
7. Физические лица уплачивают земельный налог в сроки, установленные законодательством Российской 

Федерации о налогах и сборах.
8. Организации, индивидуальные предприниматели, уплачивают суммы авансовых платежей по налогу 

не позднее 15 мая, не позднее 15 августа, не позднее 15 ноября текущего налогового периода как одну 
четвертую налоговой ставки процентной доли кадастровой стоимости земельного участка по состоянию на 
1 января года, являющегося налоговым периодом.

По итогам налогового периода уплачивается не позднее 1 февраля года, следующего за истекшим нало-
говым периодом, сумма налога, определяемая как разница между суммой налога, исчисленная по ставкам, 
предусмотренным пунктом 5 настоящего решения, и суммами уплаченных авансовых платежей по налогу.

9. Налогоплательщики, имеющие право на уменьшение налоговой базы, не позднее 1 февраля года, 
следующего за истекшим налоговым периодом, самостоятельно представляют документы, подтверждающие 
такое право, в налоговый орган по месту нахождения земельного участка.

В соответствии с Налоговым кодексом РФ налогоплательщики, своевременно не привлеченные к уплате 
налога, уплачивают его не более чем за три предыдущих года. Пересмотр неправильно произведенного 
налогообложения допускается не более чем за три предыдущих года.

10. По результатам проведения государственной кадастровой оценки земель, кадастровая стоимость 
земельных участков, по состоянию на 1 января календарного года, подлежит доведению до сведения на-
логоплательщиков в порядке, определяемом Правительством Российской Федерации, не позднее 1 марта 
указанного года.

11. Решение опубликовать в средствах массовой информации.
12. Настоящее решение вступает в силу с 1 января 2015 года.
13. С момента вступления в силу настоящего решения признать утратившим силу ранее принятое решение 

«О земельном налоге» № 41/4-13   от 25.09.2013 года. 
С. ЗАМЯТИН, председатель Думы

РЕШЕНИЕ ДУМЫ
ЮРГИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА IV созыва

19 ноября 2014 г.                                              с. Юргинское                                                           № 42/4-14
О налоге на имущество физических лиц
В соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации и Уставом Юргинского муниципального 

района, Дума Юргинского муниципального района решила:
1. Установить и ввести на территории сельских поселений Юргинского муниципального района налог на 

имущество физических лиц.
2. Настоящим Решением определяются налоговые ставки, особенности определения налоговой базы, 

а также устанавливаются налоговые льготы, основания и порядок их применения налогоплательщиками.
3. Налоговая база в отношении каждого объекта налогообложения, за исключением объектов, указанных 

в пункте 4 настоящего Решения, определяется как его инвентаризационная стоимость, исчисленная с учетом 
коэффициента-дефлятора на основании последних данных об инвентаризационной стоимости, представ-
ленных в установленном порядке в налоговые органы до 1 марта 2013 года.

4. Налоговая база в отношении каждого объекта налогообложения, указанного в пункте 3 статьи 402 
Налогового кодекса Российской Федерации, определяется как его кадастровая стоимость, указанная в госу-
дарственном кадастре недвижимости по состоянию на 1 января года, являющегося налоговым периодом, с 
учетом особенностей, предусмотренных статьей 403 Налогового кодекса Российской Федерации.

5. Налоговые ставки в отношении объектов налогообложения,  указанных в пункте 3 настоящего Решения, 
устанавливаются в следующих размерах:

– в отношении жилых домов, квартир, комнат:
Суммарная инвентаризационная стоимость объектов налогообложения, умножен-
ная на коэффициент-дефлятор (с учетом доли налогоплательщика в праве общей 
собственности на каждый из таких объектов)    

Ставка налога

До 300 000 рублей включительно                             0,1 процента      
Свыше 300 000 рублей до 500 000 рублей включительно            0,2 процента      
Свыше 500 000 рублей                            1,0 процент    

– в отношении хозяйственных строений или сооружений, гаражей или машино-мест
Суммарная инвентаризационная стоимость объектов налогообложения, умножен-
ная на коэффициент-дефлятор (с учетом доли налогоплательщика в праве общей 
собственности на каждый из таких объектов)    

Ставка налога

До 300 000 рублей включительно                             0,1 процента      
Свыше 300 000 рублей до 500 000 рублей включительно            0,3 процента      
Свыше 500 000 рублей                            1,5 процента    

6. Налоговая ставка в отношении объектов налогообложения, указанных в пункте 4 настоящего Решения, 
устанавливается  в размере 2 процентов от кадастровой стоимости объекта налогообложения.  

7. В дополнение к льготам, установленным  Налоговым кодексом Российской Федерации, от налогообло-
жения освобождаются:

7.1. Почетные граждане Юргинского муниципального района;
7.2. Дети, оставшиеся без попечения родителей, дети-сироты, а также лица из числа детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, обучающиеся по имеющим государственную аккредитацию образова-
тельным программам среднего профессионального образования или высшего образования по очной форме 
обучения, а также обучающиеся в общеобразовательных организациях, имеющих лицензию на осуществление 
образовательной деятельности.

Налоговые льготы, указанные в настоящем пункте, предоставляются в порядке, предусмотренном пунктами 
2–7 статьи 407 Налогового кодекса Российской Федерации.

8. Опубликовать настоящее решение в средствах массовой информации – газете «Призыв».
9. Настоящее решение вступает в силу с 1 января 2015 года.
10. С момента вступления в силу настоящего решения признать утратившими силу Решение Думы Юр-

гинского муниципального района от 29.10.2010 года № 47/3-10 «О налоге на имущество физических лиц» и 
Решение Думы Юргинского муниципального района от 26.11.2013 года № 74/4-13 «О внесении изменений 
в решение Думы Юргинского муниципального района от 29.10.2010 г. № 47/3-10 «О налоге на имущество 
физических лиц».

С. ЗАМЯТИН, председатель Думы

Стало доброй традицией 
раз в два года проводить 
районный фестиваль творче-
ства детей с ограниченными 
возможностями здоровья 
«Будущее для всех». 

Юргинская коррекционная 
школа-интернат в очередной раз 
гостеприимно распахнула двери 
участникам детского фестиваля, 
в числе которых были ребята 
из Бушуево, Лесного, Нового 
Тапа, Лабино, Северо-Плетнёво, 
Юргинского. 

В зрительном зале органи-
заторы расположили выстав-
ку декоративно-прикладного 
творчества. Здесь можно было 
увидеть аппликации из бума-
ги и пластилина, поделки из 
глины, графические рисунки, 
изделия из бисера, рисунки на 
стекле, мягкие игрушки, ори-
гами. Множество работ! Всего 
27 авторов, из которых один-
надцать принимали участие 
в конкурсе впервые. Первое 
место в номинации «Декора-
тивно-прикладное искусство» 
заняла Анна Фёдорова из 
Юргинского, представившая 
на конкурс картину из бисера, 
второе место – Юлия Гарифу-
лина из Северо-Плетнёво за 
изделие из бисера «Царство 
паука», третье – Илья Гомулин 

Будущее для всех

из Бушуево за ряд глиняных 
поделок. Несмотря на то, что 
жюри выделило лишь несколько 
работ, отметив их исполнителей, 
похвалы достойны все дети. 
Авторы старались.

Звучали стихотворения и пес-
ня. Конкурсантов на протяжении 
всего мероприятия поддержи-
вали неугомонная веснушчатая 
девочка Пеппи Длинныйчулок и 
её друг Цветик. Во время пере-
рыва дети принимали участие 
в конкурсно-игровой программе 
«Улыбка до ушей». 

Ребята, выходившие на сцену 
с номерами художественной 
самодеятельности, волновались 
не столько во время выступле-
ния, сколько на заключительном 
этапе, когда оглашались ре-
зультаты. Конкурс есть конкурс. 
Жюри награждало лучших. В 
этот раз ими оказались вос-
питанники КШИ Константин 
Батурин и Анастасия Васькина, 
Анастасия Шаланова из Нового 
Тапа.

О. АЛЕКСАНДРОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Через МФЦ разрешают распоряжаться 
материнским капиталом

В Многофункциональном центре по предоставлению государ-
ственных и муниципальных услуг Тюменской области начали 
осуществлять приём заявлений о распоряжении средствами 
материнского капитала. Напомним, ранее через МФЦ можно было 
подать заявление только на получение самого сертификата. Теперь 
услуга по распоряжению денежными средствами доступна во всех 
МФЦ в Тюменской области. 

Для того, чтобы воспользоваться этой услугой, заявитель должен 
иметь при себе паспорт, сам сертификат и свидетельства о рождении 
детей. Также, если у мамы менялась фамилия в связи с замужеством, 
то ещё и свидетельство о браке. Остальные документы представ-
ляются в зависимости от того, на что будут потрачены денежные 
средства. Срок принятия решения по данной услуге составляет 30 
дней и исчисляется с момента подачи заявления в МФЦ. 

Чтобы получить охотничий билет
С 13 ноября 2014 года в Многофункциональном центре стало 

возможным получать и аннулировать охотничий билет. 
За получением этого документа в МФЦ могут обращаться дееспособ-

ные граждане, которые не имеют непогашенной или неснятой судимо-
сти. Гражданин лично подаёт заявление на предоставлении услуги, к 
которому прилагает две фотографии размером 25x35 мм и копию до-
кумента, удостоверяющего личность. Также он должен знать охотничий 
минимум. О том, что потенциальный охотник изучил правила охоты, 
подтверждается в заявлении его личной подписью. Стоит отметить, что 
у заявителя будет возможность ознакомится с охотничьим минимумом. 
Брошюры со сводом правил размещаются в МФЦ на информационных 
стендах. Услуга по получению и аннулированию охотничьего билета в 
Многофункциональном центре осуществляется бесплатно.

Напомним, что учреждение принимает граждан со вторника по 
субботу с 8 до 20 часов. Также в Центре действует предварительная 
запись через официальный сайт: http://mfcto.ru/. Дополнительную 
информацию об оказываемых ГАУ ТО «МФЦ» услугах можно узнать 
по телефону горячей линии: 8-800-200-05-91 (звонок бесплатный). 

Н. ФЕСИНА, 
специалист по связям с общественностью ГАУ ТО «МФЦ»
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Редактор Т.М. УСОЛЬЦЕВА

ТВ-ЮРГА 
В ЭФИРЕ. 

Смотрите нас на канале 
«Тюменское время» 
по вторникам, средам, 
четвергам и пятницам  

в 18-30.  
Телефоны: 2-39-00, 

2-49-85.

Главный редактор
Г.В. НИЯЗОВА

Для вас вещает 
радиопрограмма 

«ЮРГИНСКАЯ 
ВОЛНА»  

каждую среду и пятницу 
в 18-00  

на канале «Радио-7». 
Телефоны: 2-46-89, 

2-49-85.

Подписка-2015

Продаётся:

Реклама.  Объявления.

(7-6)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.  8-902-620-14-16. (20-10)

(10-3)

ТЕПЛИЦЫ от 7000 руб., 
МЕТ. ЁМКОСТИ от 3500 руб.,
УГОЛОК, ТРУБЫ и т.п. 
Тел.: 8-952-688-19-97.

(10-3)

Поздравляем!

Ваш автоюрист 
Юридическая помощь по возврату водительских удостоверений. 

Официально. Оплата по результату. 
Телефоны: 8-800-200-10-54 (звонок бесплатный), 
8(383)227-85-27, 8(383)291-10-54. Сайт: вашавтоюрист.рф.

(10-7)

ВНИМАНИЕ! В магазине «Родник» (здание Сбербанка) в продаже 
АЛТАЙСКИЙ ЦЕЛЕБНЫЙ МЁД с прополисом, маточным молочком, 
обножкой, эспарцетовый, донниковый и др. Недорого.

Свежее домашнее мясо (СВИНИНА, БАРАНИНА, ГОВЯДИНА). При-
нимаем заказы на мясо. Телефон: 8-902-623-41-85. (4-3)

ДОМ, с. Лесное. 
Телефон: 8-950-494-56-52.

***
TOYOTA-COROLLA. 
Телефоны: 8-908-871-96-80, 
                    2-37-47.

***
УАЗ-331512, тентованный; 
УАЗ-31519 люкс. 
Телефоны: 8-982-910-42-84, 
                   8-952-348-34-21.

***
УАЗ-31512, 1996 г.в. 
Телефон: 8-950-497-66-97.

***
УАЗ-452. 
Телефон: 8-905-823-01-09.

***
ПОРОСЯТА. 
Телефоны: 2-48-27, 
                   8-952-672-78-49.

***
ДРОВА. 
Телефон: 8-908-867-02-65.

(4-4)

КОМПЛЕКС РИТУАЛЬНЫХ УСЛУГ. Изготовление венков. Низкие цены. 
Большой ассортимент. с. Юргинское. 

Телефоны: 8(34543) 2-43-42, 8-902-623-11-96, 8-950-490-51-77. (10-5)

ЗАКУПАЕМ МЯСО. 
Телефон: 8-904-463-24-29.

Компании «Норд» ТРЕ-
БУЕТСЯ ПРОДАВЕЦ-КОН-
СУЛЬТАНТ.

Телефон: 2-39-25.
(4-4)

(2-2)

Уважаемые юргинцы!
Продолжается подписка на 

районную газету «Призыв» на 
первое полугодие 2015 года. 
Доставочный талон вам офор-
мят во всех отделениях почто-
вой связи района. 

Также можно подписаться на 
районную газету в Доме прес-
сы. Стоимость подписки в ре-
дакции (если будете забирать 
газету сами) – 211 руб. 80 коп.

Выражаю глубокое искреннее соболезнование Ирине Васильев-
не Литвиновой, всем родным и близким по поводу смерти

ЛИТВИНОВОЙ Валентины Лазаревны,
добросовестного, активного члена совета ветеранов на протяже-
нии многих лет, чудесной женщины, скромного светлого человека.

В. Перевозкина

Юргинский филиал «Тюменская абиабаза» и отдел «Юргинское 
лесничество» выражают искреннее глубокое соболезнование 
Ирине Васильевне Литвиновой, всем родным и близким по по-
воду смерти

ЛИТВИНОВОЙ Валентины Лазаревны.
Разделяем горечь невосполнимой утраты. Скорбим вместе с вами.

Коллектив ЮСОШ, ветеранская организация выражают глубокое 
соболезнование всем родным и близким по поводу смерти 

ДЕРЯБИНОЙ Валентины Сергеевны.
Разделяем горечь невосполнимой утраты. Скорбим вместе с вами.

2 ДЕКАБРЯ (вторник) в РДК с. Юргинское (ул. Ленина, 70)

«ВЯТСКИЕ МЕХА», 
г. Киров

(ИП Ставицкий С.А.)
проводят выставку-продажу

натуральных женских ШУБ,
ЗИМНИХ ПАЛЬТО,

ГОЛОВНЫХ УБОРОВ.
При покупке шубы за наличные средства или в кредит – 

меховая шапка в подарок.*
СКИДКИ до 30 %.

Рассрочка до 1 года, первый взнос – от 10 %.**
Кредит.***

Время работы с 10-00 до 18-00.
* Количество подарков ограничено. Подробности у продавцов.
** Рассрочку предоставляет ИП Ставицкий С.А.
*** Кредит предоставляет ОАО «ОТП Банк», 
лицензия № 2766 от 21.06.2012 г.
Возможна оплата банковской картой, для клиентов без комиссии.

(2-1)

(3-2)

Дорогую, любимую дочку
Ирину Васильевну ШУЛЬЦ 

с днём рождения!
Мы хотим, чтоб дочке повезло,
Чтоб была счастливой 

всем назло,
Чтобы каждый день 

тепло дарил,
Чтоб Господь тебя 

всегда хранил.
Заслужила ты 

счастливой быть,
Мы желаем искренне любить,
Доброты тебе и море счастья,
Радости, везения и страсти!

Мама, папа

Любимую, замечательную 
жену, мамочку 

Ирину Васильевну ШУЛЬЦ
с днём рождения!

Мамочка любимая, 
тебя одну на свете

Муж обнимает искренне 
и нежно любят дети.

Летят и мчатся день за днём 
мгновения шальные,

Но мамочка и папочка 
всё так же молодые!

Сегодня день рождения 
у мамочки любимой,

У самой преданной жены 
и чуточку ревнивой.

Так пусть же непременно 
все желания, мечты

И цели долгожданные 
мы все осуществим!

С любовью муж, 
дети Евгений, Роман, Ангелина 

Уважаемые руководители организаций 
и учреждений Юргинского района!

В целях сохранения краеведческого наследия 
Центральная районная библиотека осущест-
вляет сбор рекламной продукции организаций 
и учреждений, изготовленной на территории 
Юргинского района или за пределами его тер-
ритории по заказу организаций, находящихся в 
ведении Юргинского муниципального района, 
для пополнения справочно-библиографического 
фонда, который доступен для пользователей 
библиотек АУ «ЦБС».

Контактный телефон: 2-31-97, Михайлова Т.М.

Выражаем искреннее соболезнование Владимиру Петровичу, 
Ирине Станиславовне Дерябиным по поводу смерти матери и 
свекрови 

ДЕРЯБИНОЙ Валентины Сергеевны.
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами.

Семья Кириченко

Выражаем глубокое соболезнование Светлане Петровне Клё-
совой, Владимиру Петровичу, Ирине Станиславовне Дерябиным, 
всем родным и близким по поводу смерти 

ДЕРЯБИНОЙ Валентины Сергеевны.
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами.

Семьи Никитиных, Н. Феоктистова

ИП Третьяков Евгений Александрович 
выполнит МОНТАЖ НАТЯЖНОГО ПО-
ТОЛКА. Опыт работы – 8 лет. 

Телефон: 8-922-006-41-40.
(9-1)

ООО «Кооператор А» 
ТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬ. 
Телефоны: 2-35-44, 2-35-66.

ПРИНИМАЮ МЯСО, дорого, ШКУРЫ КРС. 
Телефон: 8-992-309-15-76.

СДАМ КВАРТИРУ. Телефон: 8-919-936-52-88.

3 декабря 2014 года в 15-00. 
в районном Дворце культуры 
состоится БЛАГОТВОРИТЕЛЬ-
НЫЙ КОНЦЕРТ «ВОЗЬМЁМСЯ 
ЗА РУКИ, ДРУЗЬЯ», посвя-
щённый Международному дню 
инвалида. Стоимость биле-
та – 100 рублей. Собранные 
средства будут потрачены на 
новогодние подарки детям, 
воспитывающимся в семьях 
с родителем-инвалидом. Би-
леты можно приобрести в 
АУ «КЦСОН ЮМР», районной 
организации ВОИ. Контактные 
телефоны: 2-42-60, 2-36-82.
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